

“Las amenazas internacionales” sobre México llevan a Banxico a recortar su estimado de PIB para 2016 y 2017

La Secretaría de Hacienda mantuvo este miércoles su estimado de crecimiento para la economía mexicana en 2016 a un rango de entre 2.0 y 2.6 por ciento, misma cifra que el estimado previo dado a conocer en agosto.

Ciudad de México, 23 de noviembre (SinEmbargo).– EL Banco de México recortó su previsión de crecimiento para el 2016 a un rango de 1.8 por ciento a 2.3 por ciento para 2016 desde un previo de entre 1.7 por ciento a 2.5 por ciento, de acuerdo con su informe correspondiente al tercer trimestre de 2016.

Para 2017, también ajustó su pronóstico para el Producto Interno Bruto de México (PIB) a 1.5 por ciento y 2.5 por ciento, desde un previo de 2 por ciento a 3 por ciento.

Banxico señaló que se espera que la inflación general anual siga aumentando de manera gradual y que se sitúe ligeramente por arriba de 3 por ciento hacia el cierre de este año. En cuanto a la inflación subyacente, también se pronostica que finalice el año moderadamente por encima de dicho nivel.

Para 2017, se anticipa que tanto la inflación general, como la subyacente, se ubiquen por arriba del objetivo de inflación, si bien por debajo de la cota superior del intervalo de variabilidad, acercándose ambos indicadores a niveles cercanos a 3 por ciento hacia el final de 2018.

Además, para 2016, se espera un aumento de entre 640 y 710 mil puestos de trabajo afiliados al IMSS y se prevé un aumento de entre 600 y 700 mil plazas en 2017. Asimismo, se estima que los puestos de trabajo afiliados al IMSS crezcan entre 650 y 750 mil plazas en 2018.

El Gobernador de Banxico, Agustín Carstens destacó que a economía mexicana es una de las más integradas en la economía global, por lo que los mercados financieros se han tornado más sensibles a los acontecimientos externos.

Y reiteró que es difícil identificar los elementos que definirán la postura de política económica que los EU tendrán en su relación bilateral con México, por el Banxico continuarán actuando con cautela y manteniendo una visión a mediano y largo plazo.

Sin embargo, dijo, “México esta en una posición de fortaleza para enfrentar el nuevo entorno”.

Carsten detalló que el alza en las tasas de interés de 50 puntos se dio debido a que la economía enfrenta un entorno caracterizado por la elevada incertidumbre por un choque real que podría ser permanente, así como en deterioro del balance de riesgo de la inflación

En lo que va de 2016 México ha aumentado 200 puntos base las tasas de interés.

La inflación se mantiene en niveles bajos, Carstens dijo que se podría afirmar que las metas de empleo de EU se han cumplido por lo que, dijo, “es bastante factible que la Fed tomen una decisión a la alza en su próxima reunión en diciembre”.

HACIENDA SE MATIENE

La Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) mantuvo su pronóstico de crecimiento para lo que resta de este año a un rango de entre 2.0 y 2.6 por ciento para lo que resta de este 2016, luego de que el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi) confirmara un crecimiento económico en el tercer trimestre, informó Vanessa Rubio, subsecretaria de la dependencia.

Hacienda mantuvo la misma cifra que el estimado previo dado a conocer en agosto.

“La economía mexicana crece de manera favorable pese al entorno externo tan complicado y la volatilidad que se ha registrado en los mercados financieros, sobretudo a raíz de los resultados de la elección presidencial en Estados Unidos”, dijo la funcionaria en conferencia de prensa

Afirmó que la decisión de mantener la expectativa de crecimiento es realista y responde a que hasta ahora no hay elementos concretos, ni siquiera la elección de Donald Trump, que apunten a un cambio en las previsiones.

“Definitivamente no estamos siendo optimistas, somos realistas, no tenemos elemento alguno que nos haga modificar la expectativa”, aseguró Rubio.

Esta es la primera vez en el año en que la expectativa del PIB no se revisa a la baja y la primera decisión sobre pronósticos que realiza José Antonio Meade desde que sustituyó a Luis Videgaray como titular de la dependencia.

Previo a la conferencia, el Inegi informó que el Producto Interno Bruto (PIB) tuvo un aumento real de 2 por ciento en el tercer trimestre de 2016 con relación a igual lapso de 2015.

En su comparación con el trimestre anterior, el PIB registró un incremento de 1 por ciento durante el trimestre julio-septiembre de 2016.

Las Actividades Primarias se incrementaron en términos reales 2 por ciento, las Terciarias 1.4 por ciento y las Secundarias 0.1 por ciento frente al trimestre de abril a junio de este año.

Con referencia al mismo trimestres, pero de 2015, el PIB de las Actividades Primarias se elevó 4.8 por ciento. y el de las Terciarias 3.3 por ciento; mientras que el de las Secundarias cayó 0.9 por ciento.

El anuncio se da tras las previsiones de crecimiento que el Fondo Monetario Internacional (FMI) revisó para México en 2016 bajando a un 2.1 por ciento desde un previo de 2.5 por ciento que había pronosticado en julio. También recortó su previsión para 2017 a 2.2 por ciento desde el 2.6 por ciento anterior.

La volatilidad en la economía mexicana se da ante la inminente llegada de Donald Trump a la Casa Blanca, en enero próximo, y ante la incertidumbre de las decisiones que tomará alrededor de las políticas económicas.

Este mismo día, el Banco de México (Banxico) publicará su informe del tercer trimestre, donde analistas anticipan un recorte en su pronóstico de crecimiento para la economía mexicana.

ANALISTAS PREVÉN A LA BAJA

La semana pasada, Santander rebajó su pronóstico de crecimiento del Producto Interno Bruto (PIB) de 2.2 a 1.7 por ciento para 2017 y de 2.3 a 2.2 por ciento para este año, tras considerar que el mandato de Donald Trump traerá afectaciones en la inversión privada y en el crecimiento del sector manufacturero.

La institución bancaria también previó un dólar más fortalecido, al adelantar un cierre del tipo de cambio de 20 por dólar para el cierre de este año y de 21 para finales de 2017, desde un estimado de 17.80 y 18.20, respectivamente.

Mantuvo sin cambios su pronóstico de inflación, de 3.2 por ciento para 2016 y elevó hasta 4.5 por ciento, desde 3.2 por ciento, la esperada para 2017, esto último al tomar en cuenta el impacto de la debilidad de la moneda mexicana en los costos de importación de las gasolinas, así como otros bienes y servicios.

En tanto, la agencia calificadora Moody's rebajó , el pasado miércoles 16 de noviembre, la previsión de crecimiento económico para México hasta el 1.9 por ciento para 2017 y el 2.3 por ciento para 2018 por los posibles cambios comerciales, fiscales y migratorios con la llegada de Donald Trump a la Casa Blanca.